



世界に希望を生み出そう

国際ロータリー 2023-2024 年度 前橋北ロータリークラブ会報

2024年6月10日(月) 第1834回

会長 廣木晴久 幹事 上村哲郎

会場監督担当 湯澤晃 委員



◇ロータリーソング 四つのテスト

◇会員数 84 名 ◇出席 67.60%

- ◇お客様ご紹介 前橋南 RC 永井豊 様
- ◇ニコニコBOX 門倉正会員、設楽守廣会員、
天田洋平会員、塚田憲利会員、廣木晴久会長、
上村哲郎幹事、星野美俣会員、真下遼平会員、
石垣昌之会員、豊田浩之会員

- ◇幹事報告 上村幹事
- ◇次年度幹事報告 小野次年度幹事
- ◇委員会報告 親睦委員会 田中委員長
野球部 岡崎会員
- ◇会員卓話 天田洋平会員

◇会長の時間 「般若心経」

今年度の通常例会は本日と来週の2回となりました。先週の土曜日に伊勢崎東 RC 創立 30 周年記念式典に上村幹事と出席してきました。オープニングで伊勢崎市立第三中学校吹奏楽部が演奏したのですが、伊勢崎市内で最も古い歴史をもつだけあって、中学生と思えないほど素晴らしい演奏でした。2016年からは吹奏楽と共に合唱をはじめ、楽器と合唱の二刀流で活動を行っているそうです。去年は吹奏楽では西関東大会、合唱では全国大会に出場したそうです。

祝賀会のアトラクションで獅子舞が有り、健康長寿、招福万来を祈る獅子が噛みつく、いわば神が付くというありがたい舞で、1人1人の席に回って噛みつくしぐさをしたのですが、なぜだか自分だけ本当に噛みつかれました。神が付いたのなら良いかなと思います。今年は10クラブの周年事業が有りました。色々なクラブを見ることが出来、貴重な経験をさせてもらったと思います。

毎月1日は、沼田の迦葉山龍華院弥勒寺へ御参りに行っています。般若心経を唱えるのですが現代語訳をお話したいと思います。『般若心経』はブッダの弟子の1人であるシャーリプトラに、観音菩薩が教えるを説くというシチュエーションで全文が構成されています。

偉大なる智慧の完成についての心髄の経

観自在菩薩が深遠なる智慧の完成を実践していたとき、もろもろの存在の五つの構成要素は、皆、固有の本性・実体を持たない「空」であると見極め、だからこそ、あらゆる苦しみと災いを克服した。舍利子よ、形あるもの(色)は、空に異ならず、空は、形あるものと異なるのである。形あるものは空であり、空は形あるものなのである。そして、感受作用・表象作用・形成作用・識別作用もまた、同じく空なのである。

舍利子よ、あらゆる存在は空を特質としているから、生じることも、滅することもなく、汚れることも清まることもなく、増えることも減ることもない。だからこそ、空であることには、形あるものは存在せず、感受作用・表象作用・形成作用・識別作用も存在しない。眼・耳・鼻・舌・身体・心も存在しない。これらの感覚器官の対象である形・音・香り・味・触れられるもの・心の対象の法も存在しない。範疇としての眼から、意識にいたるまでの十八界もない。智慧が無い状態もなければ、智慧が無い状態も尽きることもない。また、老いて死ぬこともなければ、老いて死ぬことが尽きることもない。苦・集・滅・道という四諦もない。知ることもしなければ得ることもない。

得るところのものが何もないからこそ、菩薩は智慧の完成に依るのであり、心には妨げるものがなく、心に妨げるものがないからこそ、恐怖があることもない。誤った考えや夢を超越して、涅槃を究めるのである。また、過去・現在・未来の諸仏も、智慧の完成に依るからこそ、無上なる完全なさとりを得るのである。だからこそ知るべきである。般若波羅蜜多とは、大いなる真言であり、大いなるさとりの智慧の真言であり、この上ない真言であり、比べるものがないほど素晴らしい真言なのである。よく一切の苦悩を除き、それは実在であり、虚ろなものではないのである。だからこそ、般若波羅蜜多を讃える真言を、ここで説こう。往ける者よ、往ける者よ、彼岸に往ける者よ、さとりの者よ、幸いあれ。

偉大なる智慧の完成についての心髄の経というのが現代語訳で、原文に興味のある方は般若心経で検索してみてください。